

Descartan grandes cambios en el Paquete Económico

ALEJANDRO ALEGRÍA

Hoy, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregará el Paquete Económico 2020. Analistas financieros y económicos no prevén cambios en el compromiso de la administración federal de mantener finanzas públicas sanas, aunque estiman que habrá ajustes fiscales que no incluyen incrementar impuestos.

A las 17 horas el titular de la dependencia, Arturo Herrera Gutiérrez, presentará la propuesta económica, primera hecha en su totalidad por el gobierno de la Cuarta Transformación, en la Cámara de Diputados. El documento estará conformado por los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos.

Especialistas financieros y actores de la economía esperan que el programa que entregue la SHCP mantenga el compromiso de finanzas públicas sanas.

“Sin embargo, los detalles serán muy importantes, con posibles ajustes que podrían tener implicaciones para las perspectivas de la economía mexicana, incluyendo el crecimiento y las tasas de interés, entre otras variables”, afirmaron analistas de Banorte.

Agregaron que, de acuerdo con los precriterios enviados en abril, para el siguiente año los requeri-

mientos financieros del sector público serán de 2.1 por ciento del producto interno bruto (PIB), mientras el superávit primario será igual a 1.3 de éste, con lo cual la razón de deuda como porcentaje del PIB se mantendría estable, en 45.1.

Además, esperan que la propuesta contenga una actualización en la estimación de crecimiento del país, la cual esté alineada con las revisiones que ha hecho el Banco de México y oscila entre 0.8 y 2.2 por ciento.

Sin embargo, ese no será el único punto que acaparará la atención, sino también la estimación de los precios del petróleo, considerando que aún no hay detalles oficiales sobre las coberturas petroleras.

El foco de atención también estará en los apoyos que destine la administración federal a Petróleos Mexicanos, el cálculo de la plataforma de producción y el cumplimiento de las metas fiscales, apuntaron.

Banorte destacó que con el Paquete Económico se podrá conocer la posición fiscal en un contexto de desaceleración, que no sólo afecta al país, sino al resto del mundo, sin dejar de considerar que dos de las tres principales calificadoras (Moody's y S&P Global Ratings) mantiene en “negativa” la perspectiva crediticia del país.